令和5年7月19日発行 第4号



# なぎさの四季

姶良市立松原なぎさ小学校

## 蜘蛛の性 からめる系に じわり汗

校長 黒江 真一郎

6月28日,5年生を対象に毎年開催 しているSSVC+のふるさと体験学習 を行いました。加治木くも合戦、蒲生和 紙, 帖佐人形, 龍門司焼き等, ゲストテ ィーチャーの方々が体験的学びを工夫し てくださり, ふるさと伝統の知恵や技に 触れる貴重な学びとなりました。キラキ ラと輝く子どもたちの瞳は、 昔も今も変



わらないものです。SSVC+事業の関係者の皆様に心より感謝申し上げます。

右の写真は、くも合戦の様子です。加治木町くも合戦保存会の方が行司となり、一本の 横棒の先端に「かまえ」と称するクモを待機させ、「しかけ」の対戦ぐもを巧みな指使し で向かい合わせると合戦が始まります。子どもたちは食い入るように戦いの様子を見つ め、糸で絡め取ろうとしたり、ぶら下がった糸を切り決着が付いたりする度、歓声を上げ ました。子どもたちのしなやかな感性は何を感じ、無垢な理性はどのように考えたでしょ うか。長い年月をかけて人間の暮らしが豊かになるように工夫した軌跡。その知恵は、「自 然に優しい」という共通点を有しています。人工物が身の回りに氾濫する中、「自然=本 物」の価値観も再評価され、SDGs運動等の世界規模のうねりとなってきています。

しなやかな感受性を有するこの時期に、多様な体験を積み、豊かな人間性を培っていけ るよう、学校、家庭、地域の連携のもと、「本物体験」を積極的に推進していきます。

#### 1学期をしっかりしめくくり、楽しい夏休みに!

松原なぎさ小学校の子どもたちは、確かな学力を身に付けるべく、一生懸命頑張ってい ます。以下は4月に実施したNRT検査の結果です。基礎・基本の習熟,「主体的・対話 的で深い学び」のある授業実践に今後も職員一丸となって取り組んでいきます。

個々の学習の様子については,通 NRT結果(2~6学年で実施) 知表で確認していただき, 担任の所 見等を参考に、まずは我が子の成長 を認め話題にしてください。

長い夏休みならではの体験、「過程 を味わう」ことに取り組むのもいい ですね。安全・健康に留意して、楽し い夏休みを過ごしてください

松原なぎさ小学校の1学期の教育活

12.11.					
学年	偏差値平均(全国平均を50とした指数)				
	国語	社会	算数	理科	総合
2年	48.6		49.1		48.9
3年	49.3		49.1		49.2
4年	50.4	49.0	50.9	50.1	50.1
5年	49.5	46.5	47.7	47.4	47.8
6年	54.2	55.0	55.0	54.7	54.7

- ※ 前学年の内容について検査したものになります。
- ※ 児童の学力の一端を表したものです。

動に、保護者の皆様、地域の皆様に温かいご支援・ご協力をたくさんいただきました。 心より感謝申し上げます。有り難うございました。

### 学校評議員会



7月13日(木)に学校評議員をお招きして 令和5年度第1回学校評議員会を開催しまし た。

学校経営説明及び授業参観を通して学校の 現状を御理解いただきました。また,松原な ぎさ小学校区について情報共有,意見交換を 行いました。

松原なぎさ小学校区のますますの発展に向けて学校・家庭・地域が協働して子供たちー人一人の健全育成に努めていきたいと思います。

【令和5年度評議委員】 川尻宣博様 田中幸久様 菊池美保子様 竹原和代様 福丸英徳様 令和5年度もよろしくお願いいたします。

#### 交流学習(ICT活用)



た。 これからも多様な方法で交流を していきたいと思います。



#### 国際理解教育・キャリア教育







6月30日(金)に、桂真由美先生を講師にお招きして国際理解教育出前授業を行いました。

メキシコについて映像を用いてお話していただいたり、お菓子作り体験をさせていただいたりしました。日本との地理的な違いはもとより文化の違いに触れることで、改めて自分たちの国について考えたり、外国に目を向けたりするよい機会となりました。これからも国際理解教育・キャリア教育の更なる推進に努めていきたいと思います。 Muchas gracias!!

#### 8月行事予定

1日(火) 出校日

11日(金) 山の日

13日(日)~15日(火)学校閉庁



19日(土) 育児の日 青少年育成の日

20日(日) 家庭の日

21日(月) 出校日